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dad La Segunda martes 22 octubre 2024 
  

Pablo Basadre 

a amistad de la abogada y excon- 
sejera del Consejo de Defensa del 
Estado (CDE), María Inés Horvitz 
y la directora jurídica de la subse- 

cretaría del Interior, Luppy Aguirre, es de 
larga data, pues compartieron trabajo en 

el Consejo de Defensa del Estado por 
años. La confianza es mutua. Y ahora, 

trascendió que ambas habrían comparti- 
do un evento social el domingo. ¿Qué im- 
portancia tienen estos antecedentes? 

Que Horvitz asumió como abogada 
del subsecretario Manuel Monsalve en la 

investigación por abuso sexual, y que el 
propio ministerio del Interior reconoció 
que Luppy Aguirre fue consultada por la 
idoneidad de Horvitz para asumir el papel 
de defensora de la ex autoridad. 

¿Qué hablaron en esa reunión y qué 
antecedentes entregó? No pudimos saber. 

La reunión del domingo -confirmada 

por dos altas fuentes de Gobierno- suma 

un nuevo antecedente a esta historia. Una 

de las fuentes que ratifica el encuentro ex- 

plica que éste ocurrió en una reunión so- 
cial de exfuncionarios del CDE, en La Rei- 
na. Consultado oficialmente el ministerio 
del Interior por el encuentro respondió 

que "Luppy Aguirre no se ha reunido con 
la abogada Horvitz". Al repreguntársele 
por esta actividad social del domingo, se 
limitaron a la información inicialmente 

entregada. 

Pero no es el único vinculación de 
Aguirre en el tema. 

mo llegó Horvitz a defender a 
Monsalve? Es una pregunta que varios se 
hacían en el Ejecutivo y abogados de la 
plaza, considerando el perfil de la aboga- 
da. Y penalistas apuntaban a este vínculo 
para explicar la contratación. 

Respecto a ello, Interior enfatizó al 
diario que la jefa jurídica "tampoco la re- 
comendó para la defensa del exsubsecre- 
tario Monsalve". Pero agregaron que 
"Aguirre fue consultada sobre qué le pare- 
cía el nombre de Horvitz -a quien conoce 
desde hace muchos años por haber traba- 

  

   

  

   

El nexo de Luppy Aguirre con Horvitz 

El equívoco rol de la directora 
jurídica de Interior con defensa 
de Monsalve 
Ambas abogadas se habrian encontrado en un evento social. Y de paso, Aguirre 

opinó sobre la idoneidad de Horvitz para asumir la defensa de Monsalve. 

  

jado con ella en el CDE y en la U. de Chile-, 
para colaborar en la defensa del exsubse- 

cretario, y su respuesta fue que es una 

celente abogada". 

   

Cómo llegó Luppy Aguirre a 
Interior 

La exCDE, Luppy Aguirre llegó a Inte- 

Sigue "desangre" en Subsecretaría del 
Interior: ahora se fue Ana Lya U; 

En la Subsecretaría del Interior 
continúan las réplicas por el caso 

Monsalve. En medio de las turbu- 
lencias, se concretó la salida de la 

influyente asesora Ana Lya Uriarte 

(PS). 
La también exministra Segpres 

alcanzó a estar 6 meses en el car- 
go. Había llegado en abril, justamen- 

te para reforzar el equipo de Mon- 

salve en el área legislativa. 

Hoy, desde la Subsecretaría del 
Interior -ahora liderada por Luis 

Cordero- confirmaron el movimien- 
to, sin entregar detalles. Consultada 

por La Segunda, Uriarte ratificó su 

arte 

salida y remitió a una nota publicada 

por The Clinic. Allí se expone que 

renunció para dejar en libertad a 

Cordero, que el nuevo subsecretario 

le dio la posibilidad de seguir y que 

ella declinó porque tenía la decisión 

tomada. La noticia sobre la salida de 
Uriarte concitó atención en el Con- 
greso, donde tiene un diálogo fluido 

con legisladores de bancadas diver- 

sas. “Lo encuentro bien lamentable. 
Junto a Ana Lya habíamos concor- 

dado y logrado llegar a grandes 

acuerdos y avances durante la ley de 

inteligencia. Espero esto no dañe el 

trámite", afirmó el diputado Francis- 

    

rior en julio de 2022, cuando Monsalve era 
subsecretario y la ministra era la doctora 

ches. El arribo de la profesional 
ocurrió en medio de una crisis, pues dicha 
repartición había quedado afuera como 
querellante en el caso “Huracán” (donde 

Carabineros inventó pruebas en contra de 
comuneros mapuche). En ese momento, 

    

co Undurraga (Evópoli). 
Además de Uriarte y del propio 

Monsalve, de la Subsecretaría del 
Interior ya han salido el hoy exjefe 

de gabinete del segundo, Gabriel de 

la Fuente (PS) e integrantes del 
equipo de comunicaciones. 

el Presidente Gabriel Boric se refirió al te- 
ma y lo catalogó como un hecho grave. 
Poreso, se decidió tomar una rápida de: 
sión y salió de esa jefatura la abogada Ca- 
mila Barros, quien había asumido en esa 

división y asumió la excoordinadora de li- 

tigio penal del CDE. 
Horvitz es una abogada destacada en 

el ámbito penal, durante años llevó cau- 

sas en el CDE y hace poco 
presentó una querella en 
contra del exfiscal Ma- 

nuel Guerra y del aboga- 
do Luis Hermosilla luego 

que se conocieran los 
chats entre ambos en 

medio del caso Penta y 
otras investigación don- 
de Horvitz defendía los 

intereses del Estado. 
Hace poco, en una 

entrevista en El Mostra- 
dor, Horvitz analizó la ac- 

tualidad y dijo que la clase política estaba 
acostumbrada “a la impunidad”. Y aña- 
dió: “lo que me preocupa como ciudada- 
na chilena es que no se den cuenta de que 
hay que hacer cambios estructurales im- 

portantes”, 
Consultada por La Segunda, Horvitz 

no respondió los llamados de este medio. 
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